

# BOLETÍN SEMANAL

## NOTICIAS NACIONALES



### ¿CÓMO LLEGAR AL MILLÓN DE BARRILES DE PETRÓLEO EN COLOMBIA? ESTE ES EL PLAN DEL GOBIERNO PETRO

**10 de junio** - Como se sabe, el Gobierno del presidente Gustavo Petro se puso la meta de llegar a producir un millón de barriles de petróleo por día en Colombia, objetivo que aún tiene varias preguntas por resolver, ya que el país, pese a que ha logrado esa cifra en el pasado, no logró mantenerla. [Ver más.](#)



### GOBIERNO PETRO DEMANDÓ A PRODECO POR PRESUNTAS IRREGULARIDADES EN EL CESAR

**9 de junio** - La Agencia Nacional de Minería interpuso demandas contra la compañía minera Prodeco por las diferencias surgidas en los procesos de liquidación de dos contratos de explotación de carbón térmico en el departamento del Cesar. [Ver más.](#)



### LOS EFECTOS PARA LA ECONOMÍA COLOMBIANA DE SUSPENDER EXPORTACIÓN DE CARBÓN A ISRAEL

**9 de junio** - Luego de que se anunciara la suspensión de la exportación de carbón a Israel, la Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex) colombiana explicó que la medida no cumple con el mandato constitucional ni desarrolla una razón de política comercial, "en su lugar, acude a una medida de naturaleza moral no regulada en la legislación colombiana para estos asuntos de aduanas y comercio exterior". [Ver más.](#)



### COLOMBIA INAUGURÓ SU OFICINA H2-DIPLO PARA IMPULSAR EL HIDRÓGENO VERDE

**8 de junio** - Se dio paso a la inauguración oficial de la oficina H2-Diplo, primera en la región, financiada por el Ministerio Federal de Asuntos Exteriores (AA) de Alemania e implementado por la Cooperación Alemana para el Desarrollo GIZ, que busca fortalecer a Colombia para aprovechar el hidrógeno verde y sus derivados en la descarbonización y diversificación de la economía con cadenas de valor neutras. [Ver más.](#)



### DETIENEN OPERACIÓN DE CENTRAL HIDROELÉCTRICA CHIVOR POR CRECIENTE HISTÓRICA

**7 de junio** - Debido a las intensas y constantes lluvias que se han presentado en el sur oriente de Boyacá, que han generado picos máximos históricos no previsibles en el caudal del río Batá y una alta concentración de sedimentos en el mismo, AES Colombia anunció la detención de la operación de la Central Hidroeléctrica Chivor, en tanto se evalúan los impactos generados por esta situación atípica. [Ver más.](#)



### ASÍ QUEDÓ ACUERDO ENTRE GOBIERNO Y EMPRESAS PARA BAJAR TARIFAS DE ENERGÍA EN COLOMBIA

**7 de junio** - Los Ministerios de Hacienda y de Minas y Energía, la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios y las empresas del Grupo EPM (EPM, Caribemar-Afinia, Central Hidroeléctrica de Caldas, Centrales Eléctricas de Norte de Santander, Empresa de Energía del Quindío, Electrificadora de Santander) y Air-e anunciaron el acuerdo con la ruta que permitirá a la población beneficiarse de la reducción en los costos de las tarifas de energía eléctrica en Colombia. [Ver más.](#)



### COLOMBIA GANA DEMANDA A EMPRESA MINERA POR OPERACIONES EN PÁRAMO DE SANTURBÁN

**7 de junio** - La compañía minera Montauk y Colombia estaban inmersas en una disputa jurídica sobre la delimitación del páramo de Santurbán. El conflicto giraba en torno a la denuncia de la empresa canadiense contra Colombia por supuestamente violar partes del Tratado de Libre Comercio al prohibir la minería en áreas del páramo. [Ver más.](#)



### MINAMBIENTE Y PUEBLOS INDÍGENAS LOGRAN HISTÓRICO ACUERDO PARA LA PROTECCIÓN DE LOS ECOSISTEMAS

**6 de junio** - En un hecho histórico, la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, firmó con la Mesa Permanente de Concertación de los pueblos y organizaciones indígenas de Colombia (MPC) el acuerdo que define los lineamientos finales que incluirá el decreto que dará vida a la autoridad ambiental indígena, clave para la protección de los ecosistemas naturales del país. [Ver más.](#)



### CAÍDA DE PRECIOS DE 12,55% EN LA MINERÍA LLEVARON A LA BAJA LOS PRECIOS DEL PRODUCTOR

**6 de junio** - Como antesala a la cifra oficial de inflación, que se revelará el próximo martes, el Dane dio a conocer el Índice del Precios del Productor de mayo, el cual retrocedió 0,58% en comparación con el mismo mes del año pasado. La caída anual de mayo se explicó por el sector de Minería, que fue el único que registró una variación inferior a la media, con una caída de 12,55%. [Ver más.](#)



### CELSIA PUSO EN OPERACIÓN PRIMER TRAMO DE UN PROYECTO QUE CRUZA TRES DEPARTAMENTOS

**6 de junio** - Celsia, empresa de energía del Grupo Argos, anuncia la puesta en operación del tramo 1 de un proyecto clave en la costa Caribe, que incluye la nueva subestación Toluviejo de 220 kV, y su conexión con la subestación Chinú, a través de la construcción de 40,9 kilómetros de la nueva línea de transmisión nacional, lo cual incluyó la instalación de 92 torres de energía. [Ver más.](#)



### PARA LA AGENCIA NACIONAL DE HIDROCARBUROS, TRANSICIÓN ENERGÉTICA DEBE SER EQUITATIVA

**6 de junio** - En el marco del tercer foro de la Asociación Colombiana de Petróleo y Gas, que se desarrolla en Barranquilla, se adelantaron debates y conversatorios en torno al reto de la transición energética, es así como el presidente de la Agencia Nacional de Infraestructura, Orlando Velandia, destacó el trabajo que se viene desarrollando a favor de la descarbonización, que además integra las realidades de las poblaciones. [Ver más.](#)



### LA IMPORTANCIA DE ISA EN LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA DE COLOMBIA Y AMÉRICA LATINA

**6 de junio** - Interconexión Eléctrica S.A. (ISA) acaba de terminar, en Medellín, una nueva edición de sus jornadas de conocimiento e innovación, de las cuales concluyó que su participación en la transición energética es clave para Colombia y América Latina. De hecho, este fue el tema principal de este evento en 2024, que tuvo la participación de más de 1.500 personas, incluyendo asistentes virtuales y presenciales. [Ver más.](#)

# BOLETÍN SEMANAL



## A FINALES DE 2024, COLOMBIA EMPEZARÍA A FIRMAR CONTRATOS DE COMERCIALIZACIÓN DE GAS OFFSHORE

**6 de junio** - El presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Orlando Velandia, en el Foro de Sostenibilidad de la ACP, hizo un importante anuncio para acelerar la producción de gas natural en el offshore colombiano (costa afuera), se espera que a finales de 2024 se logren firmar los primeros contratos de comercialización del energético. [Ver más.](#)



## EMPRESAS COLOMBIANAS ENFRENTAN CRISIS ENERGÉTICA A MEDIDA QUE LAS RESERVAS DE GAS SE DESPLOMAN

**6 de junio** - Las mayores empresas de Colombia se están preparando para que los costos de la energía se disparen en los próximos meses, ya que la disminución de la producción de gas natural obliga a la nación a recurrir a importaciones costosas para evitar déficits. [Ver más.](#)



## 'LA JOYA DE LA CORONA': UN GRANDE DE ASIA PONE SUS OJOS EN LAS ESMERALDAS COLOMBIANAS

**6 de junio** - Es tal la importancia de la industria de la esmeralda en el país, que ha ganado fuerza en el contexto internacional, recientemente estuvo en el país una delegación de un grande de Asia con el fin de fortalecer los lazos comerciales y competir contra otras naciones como Estados Unidos, China y Suiza, que son los que más demandan esmeraldas hoy en día. [Ver más.](#)



## ENEL IMPULSA MÁS DE 100 INICIATIVAS DE CONSERVACIÓN Y RESTAURACIÓN AMBIENTAL CON LAS QUE APORTA A LA PROTECCIÓN DE BIODIVERSIDAD

**5 de junio** - Con el fin de proteger el ambiente y los recursos naturales, Enel Biodiversa, ha implementado desde hace 16 años acciones en materia de biodiversidad en Colombia, Costa Rica, Panamá y Guatemala. Bajo esta estrategia, se han desarrollado más de 100 iniciativas que responden a la protección, conservación y restauración de la biodiversidad; creación de valor compartido; comunicación y visibilización; y gestión del conocimiento, de la mano de más de 30 aliados estratégicos. [Ver más.](#)



## AUMENTA PREOCUPACIÓN EN AMÉRICA LATINA POR POSIBLE CESE DE OPERACIONES DE EMPRESAS MINERAS: COLOMBIA ENTRE LOS MÁS AFECTADOS

**5 de junio** - En tiempos de transición energética y de intensos debates ambientales, la minería ha estado en el ojo del huracán en países como Colombia, donde incluso el mismo Gobierno ha satanizado algunas de las operaciones, como las del carbón térmico, que incluso piensa prohibir en la reforma al Código de Minas que ha planteado llevar al Congreso. [Ver más.](#)



## NUEVO RIESGO PARA QUE VENEZUELA PUEDA EXPORTAR GAS A COLOMBIA

**4 de junio** - La importación de gas natural desde Venezuela por parte de Colombia sigue siendo materia de debate entre diferentes actores del sector de hidrocarburos; según lo que dice Ecopetrol, hay varios procesos adelantados para traer pronto el energético al territorio colombiano, pero - entre muchas cosas- haría falta un elemento clave. [Ver más.](#)

## NOTICIAS INTERNACIONALES



## LAS EMISIONES DE NORUEGA CAYERON POR VEHÍCULOS ELÉCTRICOS Y MENOR PRODUCCIÓN DE METALES

**10 de junio** - Las emisiones de Noruega cayeron un 4,7% el año pasado a medida que más automóviles eléctricos circularon por las carreteras y la producción de fundiciones y fábricas de metales disminuyó. [Ver más.](#)



## A PESAR DE LOS PRECIOS RÉCORD DEL COBRE, UNA MINERA SE FUE A QUIEBRA

**10 de junio** - Nevada Copper Corp., una minera respaldada por Pala Investments y Mercuria Energy Group Ltd., se declaró en quiebra, incluso cuando los precios del metal se sitúan cerca de los más altos registrados. [Ver más.](#)



## CHINA DEJA ATRÁS AL RESTO DEL MUNDO CON LA MEGAPLANTA SOLAR MÁS GRANDE DEL PLANETA

**10 de junio** - China acaba de activar la planta de energía solar de Midong, la más grande del planeta. Situada en el desierto de Urumqi, Xinjiang, esta central eléctrica del tamaño de la ciudad de Nueva York tiene una potencia de 3,5 gigavatios. Esta planta podrán conseguir una potencia total de 600 gigavatios, más de la mitad de la potencia total energética de los Estados Unidos o Europa. [Ver más.](#)



## EL CRECIMIENTO DE LA PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO Y GAS DE EE.UU. SE DESACELERA

**10 de junio** - La producción de petróleo y gas en Estados Unidos alcanzó máximos históricos a finales de 2023, pero desde entonces ha tendido a la baja, y el crecimiento de la producción se ha ralentizado año tras año. La producción de crudo ha promediado 13,1 millones de bpd en las últimas once semanas, por debajo de un máximo histórico de 13,3 millones de bpd. [Ver más.](#)



## ESTADOS UNIDOS Y EUROPA COMPITEN POR REDUCIR SU DEPENDENCIA DE CHINA EN EL SUMINISTRO DE LITIO

**10 de junio** - Conocido como el "oro blanco", el litio es de inmenso valor en el mundo moderno. A pesar de que los precios del litio cayeron drásticamente desde los picos alcanzados a finales de 2022, China sigue dominando la cadena de suministro de litio. Esto continúa incentivando a múltiples países que buscan obtener este valioso metal. [Ver más.](#)



## CONFIRMARON LA PRESENCIA DE HIDROCARBUROS FRENTE AL GLACIAR PERITO MORENO Y SUSPENDIERON A UNA EMBARCACIÓN DE TURISMO

**9 de junio** - Semanas después de que se conociera la alarmante situación en el Glaciar Perito Moreno, se confirmó que la mancha que se detectó en el Lago Argentino-Brazo Chico se debe a un derrame de hidrocarburos, por lo que suspendieron a la embarcación que brindaba servicios de turismo en el lugar. [Ver más.](#)

# BOLETÍN SEMANAL



## LOS CIENTÍFICOS SE ACERCAN AL SANTO GRIAL DE LA ENERGÍA LIMPIA

**9 de junio** - Después de varias décadas de intentos fallidos, los científicos creen que finalmente se están acercando a lograr la fusión nuclear a la escala necesaria para producir abundante energía limpia. Empresas como Helion Energy están atrayendo inversiones significativas a pesar de los largos plazos, con el objetivo de poner en marcha las primeras plantas de energía de fusión en la próxima década. [Ver más.](#)

## LOS VOTANTES SUIZOS RESPALDAN MÁS ENERGÍA VERDE Y RECHAZAN LÍMITE AL SEGURO MÉDICO

**9 de junio** - Los votantes suizos respaldaron un plan gubernamental para impulsar la energía renovable nacional, una decisión que facilitará la construcción de plantas solares y eólicas en los Alpes y garantizará la continuidad de los subsidios. [Ver más.](#)



## ECUADOR Y SOLGOLD FIRMARON NUEVO CONTRATO DE EXPLOTACIÓN PROYECTO DE COBRE Y ORO

**6 de junio** - Ecuador y la minera de origen australiano SolGold firmaron un contrato para la explotación del proyecto de oro y cobre Cascabel, ubicado en el norte del país, que generará una inversión de más de US\$4.200 millones durante los 28 años de vida útil de la mina, dijo el Ministerio de Energía. [Ver más.](#)

## POLONIA ESTÁ ELIMINANDO EL CARBÓN: ¿CÓMO NO DEJAR ATRÁS A LOS TRABAJADORES?

**4 de junio** - Polonia no es ajena a los desafíos de una eliminación gradual del carbón. El país ya ha atravesado una transición significativa en la década de 1990, en la que el empleo en el sector de la minería del carbón cayó un asombroso 75% entre 1990 y 2015. Ahora, mientras Polonia se prepara para otro importante alejamiento del carbón, con un objetivo de eliminación gradual fecha de 2049. [Ver más.](#)

## NORMATIVA



## COMENTARIOS PROYECTO DE RESOLUCIÓN: POR LA CUAL SE MODIFICA LA RESOLUCIÓN 181272 DE 2011 - DETERMINACIÓN DEL SUBSIDIO PARA USUARIOS SUBSIDIABLES RESIDENCIALES

El Ministerio de Minas y Energía ha puesto a consulta pública el Proyecto de Resolución **"Por la cual se modifica la Resolución 181272 de 2011"**.

El Ministerio recibirá comentarios **hasta el miércoles 19 de junio de 2024**, al correo: [pciudadana@minenergia.gov.co](mailto:pciudadana@minenergia.gov.co).

[Link de la publicación.](#)

[Ver Proyecto de Resolución](#)

[Ver Memoria justificativa](#)

[Descargar el Formulario de comentarios](#)

## COMENTARIOS PROYECTO DE DECRETO: PROHIBICIÓN A LAS EXPORTACIONES DE CARBÓN A ISRAEL

El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo ha puesto a consulta pública el Proyecto de Decreto **"Por el cual se establece una prohibición a las exportaciones de carbón a Israel"**.

El Ministerio recibirá comentarios **hasta el 17 de junio de 2024**, al correo: [comitetriplea@mincitur.gov.co](mailto:comitetriplea@mincitur.gov.co).

[Link de la publicación.](#)

[Ver Proyecto de Decreto](#)

[Ver Memoria justificativa](#)

[Excepción de publicación](#)



## CIERRE AL PROCESO DE POSTULACIÓN DE COMUNIDADES ENERGÉTICAS

El Ministerio de Minas y Energía publicó la Circular 40022 de 2024, **por el cual se realiza el corte al proceso de postulación de comunidades energéticas.**

[Ver circular.](#)